

LA AGENDA URBANA DE LA SIERRA DE CÁDIZ



La Mancomunidad de Municipios está inmersa en el proceso de diseño de la Agenda Urbana para la comarca de la sierra.

En la hoja de ruta que va a marcar la estrategia y las acciones a llevar a cabo por la Mancomunidad hasta 2030 para hacer de nuestros pueblos ámbitos de convivencia amables, acogedores, saludables y concienciados. Y queremos que el resultado parta de un gran consenso entre múltiples actores.

Nuestro principal objetivo es el de facilitar que nuestra comarca, a través de Mancomunidad, elabore su propio Plan de Acción, mediante la colaboración y participación de todos los actores, públicos y privados.

La agenda urbana no es otra cosa que una estrategia urbana de carácter integral y participativo con la vista puesta en 2030 (como mínimo), que nos va a dar la posibilidad de planificar a medio y largo plazo el desarrollo comarcal, permitiéndonos encarar con plenas garantías los retos urbanos locales y globales, y estar mejor posicionados de cara al nuevo periodo de financiación Europea 2021-2027, dado que en este periodo la planificación urbana integral y participativa van a jugar un papel decisivo.

Los pasos necesarios para la concreción de esta Agenda parte de la elaboración de un diagnóstico de la realidad urbana y rural de nuestra comarca, que va del modelo

urbano a la población y el territorio, pasando por la economía y la sociedad, el medio ambiente, el cambio climático y la energía, la movilidad, la vivienda y los instrumentos de intervención.

Siguiendo la metodología de la Agenda Urbana Española, concretaremos un marco estratégico en el que se recojan los objetivos y líneas de actuación, la formulación de un Plan de Acción Local y la implementación de las actuaciones.

El resultado de este trabajo será obtener un **documento estratégico y la formulación de un Plan de Acción comarcal**, de sostenibilidad en las políticas de desarrollo urbano que camine hacia escenarios más habitables, inclusivos, sostenibles y saludables, contando con la ayuda y colaboración de todos los actores implicados de la Sierra, tanto públicos como privados, que buscan un desarrollo equitativo, justo y sostenible desde sus distintos campos de actuación.

El documento resultará especialmente útil, ya que, gracias al método de trabajo implantado y al amplio proceso participativo, nos aportará un análisis objetivo de la realidad de la comarca, tendremos una amplia visión de los principales problemas que ponen en peligro la sostenibilidad del modelo urbanístico, ambiental, social y económico.

Los objetivos que tenemos, por tanto, son amplios y ambiciosos y a ellos responde su marco estratégico. Redactaremos un Decálogo de objetivos a conseguir y de una lista de posibles líneas de actuación a desplegar por cada uno de los actores que desee comprometerse con la Agenda.

El trabajo en esta Agenda no es algo aislado, sino que se enmarca en una visión más amplia de dotar a la Sierra de una agenda urbana en cada uno de los Ayuntamientos que conforman la Mancomunidad, que presenten una funcionalidad o especificidad que las caracterice, de acuerdo con las recomendaciones de la Comisión Europea en materia de Desarrollo Urbano Sostenible.